

JAPÓN ESTÁ POR EL PACIFISMO

Innovaciones en la constitución de la Real Academia de la Lengua

Japón ya no aspira a tomar por las armas lo que por el pacifismo puede conquistar

Tokio.—El vizconde Ei Ichi Subnshawa, magnate de la moderna banca nipona, que acaba de retirarse a la vida privada y se consagra al mejoramiento industrial y social de su patria, sostiene que, en el porvenir, no triunfará en el Japón ningún gobernante que albergue tendencias militaristas.

«Podiera tener alguna base en el pasado la idea de que el Japón es una nación militarista», dice el vizconde Shibushawa, «pero no en el presente. Tal vez sea verdad que fué su poderio militar lo que dió al Japón su privilegiada situación como potencia mundial, pero este país acusa ya la facultad de encauzar su progreso por más pacíficas y fecundas actividades y su poderio mundial no depende ya exclusivamente de su potencialidad militar».

«El Japón empezó a cobrar ascendente militar diez años antes de estallar la guerra ruso-japonesa, al combatir y derrotar a la China percibiendo fuerte indemnización. Entonces, germinó en la mente del pueblo japonés la idea de que era una nación de conquistadores, surgieron prohombres militaristas y es indudable que en aquella época hubo sueños de conquista».

«A consecuencia de este estado de ánimo popular, la nación entera demostró hondo descontento al conocer los términos en que estaba concebido el tratado que puso fin a la guerra ruso-japonesa, el pueblo creía haber conquistado Rusia y que, además de fuerte indemnización tenía derecho a extensas porciones de territorio, na-

ción que vino a frustrar el Tratado de Portsmouth».

«Pero tal estado de ánimo va desapareciendo paulatinamente.

Habrán si algunos civiles y algunos sub-oficiales del ejército que crean esencial la potencia militar para el bienestar de la nación, pero éstos constituyen una minoría sin influencia.

Ningún japonés que piense tiene sueños de conquista ni desea el acrecentamiento del prestigio nacional por medio de la supremacía militar.

Una Academia Peninsular

Madrid.—En la intención de dar un carácter verdaderamente espa-

ñolista a la Real Academia de la Lengua Española, el Ministro de Instrucción Pública, señor Callejo; ha emprendido el estudio de la reforma de los estatutos de tan sabia corporación, a fin de dar entrada en la misma como «académicos [de número]» a los representantes de todos los idiomas y dialectos que se hablan en el territorio español. De esta suerte, habrá académicos catalanes, baleares, valencianos, vascuques, gallicos, bables, etc..

Dentro de estos conglomerados habrá grupos dialectales, que se encargarán de promover estudios científicos de las lenguas españolas, dando unidad a la Lingüística peninsular.

Es menester independizar a Filipinas

Washington.—El cumplimiento de la promesa de independencia de las Islas Filipinas, es una cuestión fundamental que tiene el pueblo americano ante sí para resolver, dice Pedro Guevara, comisionado residente de las Filipinas en una comunicación enviada a la conferencia convocada para estudiar las causas y las remedios de la guerra.

Agregó el señor Guevara que la honradez de los Estados Unidos jamás ha sido puesta en duda y que su potencia y riqueza están al servicio de la justicia y la libertad.

Arguyó que no hay peligro de

que China o el Japón se apoderen de las Islas Filipinas si los Estados Unidos les diesen la libertad.

La conferencia aprobó una resolución pidiéndole al Senado que ratifique el Tratado que prohíbe el empleo de gases venenosos en la guerra y pidiendo al presidente Coolidge, que «mantenga el camino abierto para negociaciones» en el asunto de la adhesión de los Estados Unidos al Tribunal Mundial.

Supresión de todos los regimientos de reservas montadas

Madrid.—La «Gaceta Oficial» publica en una edición extraordinaria el nuevo Real Decreto reorganizando el Cuerpo de Caballería del Ejército Nacional, y que se encamina a obtener la eficacia máxima de las tropas montadas. El servicio quedará simplificado mediante la supresión de los regimientos de reserva.

El activo quedará dividido en veintisiete regimientos que integrarán cinco brigadas, distribuidas en forma casi idéntica a la actual.

La epidemia de la fiebre escarlantina se ha extendido

Rocky Ford, Colo.,—Las autoridades de Salubridad tomarán medidas para evitar la extensión de la fiebre escarlantina, que en forma epidémica ha aparecido en el distrito de Holdbrook. Muchos padres han retirado a sus hijos de las escuelas, por más que las autoridades aseguran que la enfermedad no ha adquirido proporciones para ordenar la clausura de las clases en las escuelas.

Desean erogar miles de dólares en diques en el Valle Imperial

Washington.—Los vecinos del Valle Imperial, California, están dispuestos a erogar miles de cientos de dólares en la construcción de diques sobre el río Colorado, siempre que el Congreso garantice la construcción de la presa Boulder. Así lo manifiesta el representante de Colorado, Swing, al presidente Coolidge, quien se mostró entusiasta por dicha obra.

Un sacerdote es fusilado en México por proteger la honra de una señorita asediada por un jefe militar Callista

México.—Gran indignación ha causado entre los católicos de esta capital, la noticia relativa a la ejecución sin causa justificada, sin formalidad y sin que hubiera cometido delito alguno que ameritara la muerte, del Rdo. P. Manuel López, cura párroco de El Salto perteneciente al Estado de Durango, y cuyo fusilamiento se llevó a cabo el día 22 de noviembre actual.

La causa de la ejecución

Se encontraba accidentalmente como destacamento en el punto mencionado de «El Salto», el general Miguel V. Laveaga, y una de las señoritas más virtuosas de la población, por su belleza despertó una pasión criminal en el jefe militar mencionado. Como ni ruegos ni amenazas consiguieran rendir a la dama en cuestión, pretendió el general Laveaga raptarla para lo cual contaba por anticipado con la más completa impunidad y con el apoyo de los incondicionales soldados de su regimiento.

Acosada la virtuosa dama por las impertinencias del militar, amenazada y perseguida por todas partes, en un momento de grande peligro no encontrando cómo salvarse, se le ocurrió refugiarse en la casa que habitaba el señor Cura del lugar, Rdo. P. don Manuel López, quien logró detener a la soldadesca que iba tras de la virtuosa doncella para lle-

varla al general Laveaga. No se atrevieron a atropellar la casa que habitaba el párroco los soldados; pero uno de los que los mandaban se fué a pedir instrucciones al general que los había remitido a capturar a la joven, y según los detalles que dan personas bien enteradas, al decir de la información publicada hoy aquí en la metrópoli, el general Laveaga, lejos de admirar la resistencia y la pureza de la dama, se indignó contra el que había impedido, aunque sin usar ningún medio violento, que sus soldados raptaran a la señorita que se había refugiado en la casa de su Párroco, de su Pastor, de su Padre.

Orden salvaje

El general Laveaga, montado en cólera, sin reflexionar ni en su carácter de soldado de la república, y atento solo a los instintos de su pasión, ordenó al sargento que le llevó la nueva, que aprehendiera inmediatamente al señor Cura Presbítero don Manuel López, lo pasara por las armas sin más trámite ni juicio alguno.

El jefe del piquete de soldados con un servilismo criminal, sacó al P. López de su casa y lo condujo al kilómetro 14, Empalme Purísima, para cumplir allí la orden bárbara, y el señor Cura de «El Salto» calló acerbado a balazos por haber defendido la virtud de una pobre mujer que no

tenía amparo fuera de su parroco, pues sus familiares habían sido obligados a huir bajo terribles amenazas.

Indignación popular

A pesar de la tiranía y del terror, la indignación popular estalló en una protesta tremenda contra el autor de ese atentado que rapugna a todo hombre civilizado.

Y los trabajadores del aserradero de «El Salto» organizados rápidamente por Antonio Camacho y Carlos Zamora, redactaron una protesta, y no llevaron a cabo manifestación pública como lo estaban organizando, porque los soldados tenían orden de disolverla a balazos, y se trató de salvar siquiera a las mujeres y a los niños que estaban inconsolables por el asesinato de su Párroco.

Un atentado de esta naturaleza no necesita comentarios, y los omitimos. El es bastante elocuente en su simple relación, para probar que «no hay persecución contra los sacerdotes», como expresa el gobierno de Calles a cada momento.

Nota:—Desde la caída de Díaz, hechos vandálicos semejantes al que aquí se relata, relacionados con el asalto por militares a mujeres indefensas, se ha venido repitiendo con frecuencia no escasa. En la capital misma, Jefes de alto rango han secuestrado con el mayor cinismo colegial a la salida de los planteles de enseñanza. Qué honra para el ejército constitucionalista!

Congreso Nacional

Sesión del 21 de diciembre

Asistió el Sr. Ministro de Hacienda.

El Representante Alvarado dió una explicación bien documentada de su actitud, como Secretario de Relaciones del Gobierno de Acosta, en el negocio con el Royal Bank, actitud de entonces, completamente igual a la de hoy, oponiéndose a empréstitos con los americanos.

El Diputado Fernández Rodríguez hizo moción para discutir otra vez y votar de nuevo la reforma propuesta por el Representante Alvarado, para evitar en el Contrato la cláusula de intervención.

Boda Salas-Ruiz en San Pablo de Heredia

El lunes próximo pasado se verificó en este pintoresco pueblo el matrimonio de Dn. Antonio Salas y la Srta. Luz Ruiz. A las 8 horas entraban los novios a la Iglesia Parroquial seguidos de una elegante corte de padrinos. Siendo ellos los Sres. don Victor Salas y Dña. Herminia de Salas; don Higinio Gu-

Pasa a la cuarta página

Los Estados Unidos y los "liberales"

No es poco el polvorín que los llamados liberales han levantado en todo el Continente y aun en todo el mundo, con motivo de haber los Estados Unidos cambiado su política con respecto al gobierno de México.

Cuando las intervenciones americanas han favorecido a los «liberales» éstos las han encontrado buenas, pero ahora que se sienten contrariados, se oyen muchas vibrantes y viriles protestas contra el Imperialismo Norteamericano y estamos hasta la coronilla de oír hablar de la soberanía, de la raza y otras bellezas.

Sin embargo, nosotros los católicos hispano americanos hemos sido hasta ahora las víctimas sufridas y calladas del protestantismo y de la masonería de la Casa Blanca, por el delito de amar a nuestra madre España de quien recibimos su religión y su sangre. Véase la Historia:

Benito Juárez fué el primer presidente de México apoyado por los Estados Unidos y que protegió oficialmente al protestantismo, al que regaló hasta algunos históricos templos despojados a los católicos, y desde entonces todos los gobiernos liberales que se han sucedido en México han recibido de los Estados Unidos protección efectiva de reconocimientos, dinero, armas y hasta tropas y buques de guerra americanos, pues más de una vez se ha visto invadido el territorio mexicano por las fuerzas norteamericanas, en protección de los intereses liberales.

En Guatemala los Estados Unidos apoyaron a Justo Rufino Barrios, quien hostilizó a la Iglesia Católica y favoreció al protestantismo; después apoyaron a

Estrada Cabrera y por último reconocieron a Orellana, quien asaltó el poder por medio de un cuartelazo, echando por tierra el régimen constitucional le inauguró su gobierno expulsando, con lujo de fuerza, al señor Arzobispo de Guatemala y tuvo durante todo el tiempo de su gobierno suprimida la libertad de conciencia para los católicos.

En Cuba, emancipada de España con la ayuda yanqui y en Panamá, separada de Colombia también con la ayuda yanqui, gobiernan los liberales bajo la paternal tutela del Tío Sam, y si en Nicaragua se pelearon con Zelaya fué porque éste era agresivo hasta con los americanos.

De modo, pues, que los Estados Unidos han fomentado el bolcheviquismo en la América Española para que persigan a la Iglesia Católica y no es sino ahora que se ven amenazados en sus propios intereses que han cambiado de frente y rompen lanzas con sus amigos y aliados.

Pero aun cuando los señores protestantes y masones de la Ca-

sa Blanca se hayan enemistado, por cuestiones de intereses, con los del Castillo de Chapultepec, no se crea que los católicos sentimos simpatía por ellos, que nos ven con desprecio y nos persiguen, lo que no se atreven a hacer en los Estados Unidos por respeto a su propia casa y a la Constitución Americana que garantiza la libertad del pueblo.

Pero, no obstante, tenemos que alegrarnos los católicos, de que los señores de la Casa Blanca nos dejen descansar un tiempo, mientras la emprenden contra los señores bolcheviques a quienes ayer no más les daban armas para que nos aporrearan.

PLUTARCO

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y. - U. S. A.

Para hombre y para joven lle- g ron, en precio barato, bonitos estilos sombreros finos de fieltro y lana.

Heredia.—Tienda Benavides.

Santo Jubileo en la Parroquia de La Merced

Estando para clausurarse el 31 del corriente mes el año jubilar y con el objeto de facilitar ocasión de ganarlo a aquellos de mis feligreses que no han tenido ocasión de hacerlo; y a los que ya lo ganaron, hacerlo segunda vez por las benditas almas del Purgatorio, se harán en *visitas solemnes* los días martes 21, miércoles 22 y jueves 23 de diciembre así: Misa a las 5 de la mañana y Visitas a las 5 de la mañana: éstas son fáciles para hombres. A las 3 de la tarde Visitas para las personas que no hayan podido hacerlas en la mañana.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Cura de La Merced

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

El Gral. Calles renuncia la cartera de Gobernación y da principio a su gira de propaganda política.—De la Huerta acepta su candidatura y rompe el triunvirato de Agua Prieta.

El Gral. Calles, que durante las Conferencias Internacionales había asumido una actitud de «vigilante espera» en su rico latifundio de Soledad de la Mota, consideró, una vez logrado el reconocimiento del gobierno del Gral. Obregón, por el de la Casa Blanca, que era llegado el momento de presentar su renuncia como Ministro de Gobernación para entregarse resuelta y francamente a la campaña presidencial; y así lo hizo, por conducto de su Lugarteniente, el Ing. Luis L. León.

Creó que a la sombra de su investidura oficial había terminado, felizmente, hasta el último detalle de sus siniestros planes para apoderarse de la Presidencia de México; y lo que en realidad estuvo haciendo con sus pérfidas maniobras, fué preparar una guerra civil, acaso más refinada y sangrienta que todas las que se han registrado desde 1910; porque esa tenaz y arrogante persistencia en realizar una odiosa imposición contra la voluntad popular, es el más insolente y descarado reto que puede lanzarse a la democracia, a la libertad, a la civilización, a la República!

Entre las personalidades políticas que habían ido a conferenciar con el Gral. Calles en su nuevo feudo, figuró el joven Jorge Prieto Laurens, recientemente electo Gobernador de San Luis Potosí; siendo, además, diputado al Congreso de la Unión y Presidente del Partido Nacional Cooperatista, cuya plataforma política había ido a proponer al candidato «rojo».

Pero ya éste había aceptado con anterioridad el programa comunista de los «compañeros» Morones, Carrillo Puerto, Soto y demás

miembros de la familia bolchevique; por lo que Prieto Laurens regresó a México, sin haber llegado a ningún acuerdo satisfactorio con el General Calles; y en menos que se persigna un fraile descalzo, convocó a sus partidarios, exaltó en ellos el sentimiento del patriotismo en contra de TODAS LAS TIRANIAS, así se llamen OBREGÓN O CALLES; organizó ruidosas manifestaciones públicas en honor de Adolfo de la Huerta, y logró, por fin, que éste aceptara su candidatura presidencial.

¡Por algo la prensa independiente lo había bautizado con el nombre significativo de NIÑO PRODIGO!

Pero el Gral. Calles, que pretende titularse «director de pueblos», no supo aquilatar las aptitudes de aquel NIÑO audaz, inteligente y valeroso que, indudablemente, le hubiera sido más útil en su campaña política que el ex-torero Luis León, el ex-arriero Sánchez y el ej-reito bolchevique con que sueña seguir dominando a México. ¡Acaso más tarde; tendrá que lamentar su error!

Tras de Pietro Laurens salió el Gral. Calles de Soledad de la Mota en gira de propaganda con rumbo a Guanajuato, caminando de fracaso en fracaso.

En Monterrey, sólo fué recibido por el elemento militar, pronunciando el discurso de bienvenida, nada menos que un coronel López, Jefe de Estado Mayor del Gral. Amaro; quebrantando así las órdenes terminantes del Presidente Obregón, que prohíben a los miembros del Ejército mezclarse en asuntos políticos.

Continuará

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y patas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERÍA, tubos, codos, nipples, varios tamaños y gruesos.

Máletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general. Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

RIVERA & CIA.

"EL AGUILA DE ORO"
DE FUJOL HNOS.

El mejor Regalo de
NOCHEBUENA

Cajitas de fantasía
conteniendo
Finos chocolates rellenos
de cremas a Q 2.00 c/u.

Kal-Mol "Gehe" con Cafeína



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

HEREDIA

Tenemos el gusto de anunciar para el próximo domingo 26 al terminar el mes una simpática «corrida de cintas» en un patio de una escuela de esta ciudad, cuyo producto de entrada será a beneficio de la «Sociedad de San Vicente de Paul». Las cintas se exhibirán en la tienda de don Juan Pacheco. Por casualidad vimos un trabajo de bordado en seda de una cinta y francamente pusimos en duda que una mano hábil de una señorita Alvarado, fuera autora de aquella preciosidad.

El día 1º de enero entrante será un día venturoso para los jóvenes don Roberto Vargas y Señorita Amada Chaverri B., los cuales han resuelto sacarse el gordo de la lotería, uniéndose para siempre ante el altar. Ellos han visto a muchos que hacen lo mismo y no quieren quedarse atrás; y tienen razón, porque están enamoradísimos uno de otro, y tienen derecho a la felicidad terrenal.

Para esa pareja nuestra felicitación unida a un apretón de manos.

Por lo visto, se hacen grandes preparativos para la «noche buena», que en propiedad, no es tal noche buena, si no una noche de desvelarse, emborracharse, enfermarse del estómago, noche de trompadas limpias y libres; la noche del desenfreno más escandaloso en todo el año y así muy frescos dicen que es para «celebrar la llegada del Niño»; y ¡qué llegada! mejor no viniera que recibirlo así.

La jovencita Rosario Coronado

Linoneum para saquanes. Alfombras linoneu para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

al hacerle una simpática caricia a un dog de regular tamaño, le correspondió el ingrato con mal, hincándole los dientes en un labio, dejando a la morena, de ojos negros, con la boca inflamada.

Cuanto sentimos le ocurriera a la bella Rosario el lance y deseamos que la graciosa morena pronto se restablezca.

Corresponsal A.

Diciembre 20 de 1926.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Señales del tiempo

El almanaque de don Pedro Nolasco (José M^a. Arias) anuncia para estos días buen tiempo. Ojalá así se verifique.

El Almanaque Bristol marca vientos muy fuertes el 1º y 2 de enero, por lo cual sería peligrosa la aviación.

Ayer en la mañana marcó el el termómetro 14 ½ grados.

El lunes a las 10 de la noche el Irazú, se entretenía en lanzar bocanadas de humo blanco que con la luna daba un aspecto encantador.

Saludo a los equipistas ecuatorianos

El lunes a las 4 de la tarde llegó el equipo de futbolistas ecuatorianos que trajo al país el artista Pallette Varas que viene a desafiar al Herediano y al Club de La Libertad.

El Correo Nacional saluda a esos deportistas y les desea buen éxito en sus juegos.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION DE WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarrós epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas, en el Parque Central.

- 1º Himeneo. Gran Marcha. Allier.
- 2º II Guarany. Obertura Gómez.
- 3º Serenata. Para Trompa y Flauta. Titl.
- Solistas Rogelio Arias y Ruisdael Lobo.
- 4º La Bohemia. Fantasía. Puccini.
- 5º El Bello Danubio Azul. Vals. Strauss.

ROBERTO CANTILLANO Director.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO

Frente a la Botica Oriental

CORTE PLENA

Sesión del lunes, terminada el martes

—Se leyó el recurso de hábeas corpus interpuesto por Justino Sandoval Gómez y con vista del informe del Agente Principal de Policía de esta capital en que dice que condenó al citado Sandoval, por faltas, y que una vez descontada la pena, lo puso en libertad, se acordó archivar el indicado recurso.

—Con lectura del escrito de Manuel Martínez Campos en que interpone recurso de hábeas corpus a favor de Clemencia Alfaro Quirós, y constando del informe del Agente de Policía de Profilaxis Venérea que la referida Alfaro se le impuso pena por infracción a la ley respectiva, se acordó declarar sin lugar el relacionado recurso.

—Se aprobó el nombramiento del señor Cristián García García para substituir, como escribiente, al Prosecretario de la Alcaldía 1ª del cantón central de Heredia, señor Ramón Raúl Dobles Chacón, a quien se suspendió por un mes.

—Se nombró al señor Julio Quesada Soto para Alcalde suplente del cantón de San Mateo.

—De la terna recibida se nombró al primero, señor Domingo Monge Rojas, para Secretario de la Alcaldía del cantón de Siquirres.

—Se nombró al señor Rigober-

to Rovira Ruiz, primero de la terna de ley, para Prosecretario de la Alcaldía 2ª del cantón central de Puntarenas.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Mignel Olivares Ortega, Roberto Núñez Ferron, José Dolores Ramírez Salguera, Pánfilo Varela Blanco y Rogelio Cubillo Aguilar para escribientes interinos de las Alcaldías de Palmare, Liberia, Bagaces, Abangares y Nicoya, respectivamente.

—Atendida la solicitud de Pedro Brenes Bermúdez en que pide rebaja de la décima parte de la pena que le fué impuesta, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Vista la solicitud de Jenaro Cerdas Hernández en que pide indulto del resto de la pena de dos años, un mes y un día a que fué condenado por el delito de lesiones causadas a Moisés Leiva Obando, se dispuso dar el informe correspondiente en sentido desfavorable.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono N 490

Santoral

Miércoles 22.— Santos Demetrio, Honorato, Flore, mártires y Zenón. SAN DEMETRIO, OBISPO Y MR.

San Demetrio, conocido en la Iglesia griega con el título de gran Mártir, vivió en Tesalónica, ciudad distinguida por haber sido santificada con la predicación de San Pablo; y, queriendo en aquella capital imitar la vida de los apóstoles, se constituyó predicador de la fe. A su regreso de Roma, quiso dejar Maximiano en Tesalónica señales de su saña contra los cristianos. Los soldados a quienes tenían encargados los buscasen, hallaron a Demetrio predicando la fe de Cristo, y presentado al Emperador al tiempo que iba a la bárbara diversión del Circo, mandó le metiesen en una mazmorra hasta su vuelta. Ejecutóse así, colocándole en un lugar lleno de inmundicias y animales ponzoñosos. Volviendo del espectáculo, dieron cuenta a Maximiano del detenido de su orden, y sin más juicio mandó que le quitasen la vida a lanzadas. Así se ejecutó, año de 304. Abandonado el cadáver, los cristianos le recogieron y sepultaron secretamente, siendo después descubierta por varios milagros.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurdido o remenda de cualquier pa de medias o ropa, aunque estén en mar estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, tal que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurdido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribull, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

Tiras de peluche para adornos. varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLESA Y MOLINA

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?
Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES-1927
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, gultán los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Fijase en nuestra exhibición

Para todo gusto

para toda edad

y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Cº)

Boda SALAS=RUIZ

Viene de la primera página

tiérrez y la Srta Anita Castillo V; don Juan Vindas y la Srta. Talla Salas; don Manuel González y doña Lolita de González; don Roberto Hernández y doña Anita de Hernández; don Ruben Miranda y Srta Lola Salas; don Virgilio González y Srta Zelmira Ruiz; don Alfonso González y Srta Amada Vindas; don Julio González y Dña Anita de González.

Unió en vínculo indisoluble a la gentil pareja el Sr. Cura Pbro. don Abel Castillo Vega, asistido de Sr. Cura de Santo Domingo Pbro don Francisco de J. Mendoza y del Sr Cura de Barba Pbro don José J. González.

En el coro el R. Padre Meller C. M. dirigió la orquesta ejecutando marchas nupciales que llenaron de alegría la Casa de Dios. El Sr. Cura de San Rafael de Heredia Pbro don Ricardo Salas, hermano del novio, celebró la Santa Misa. y al terminar el Sr. Pbro. don Francisco Mendoza dirigió la palabra a los nuevos esposos; lleno de emoción y sinceridad.

En la casa de Doña Micaela G. de Ruiz madre de la novia se obsequió un sabroso café a los invitados. Terminado éste la concurrencia fué trasladada en automóviles a San Rafael de Heredia. El Padre Salas estrenó al llegar los novios, un valioso piano, el mejor

que ha llegado al país según dicen los que entienden en materia musical. Fué día de alegría y entusiasmo. El almuerzo fué dirigido por don Félix Vallini (de la Pensión Italiana).

A las 17 horas regresamos de San Pablo alegrándonos de tener un nuevo hogar que servirá de norma para la juventud: él, luchador esforzado y ella inteligente y virtuosa que siendo mavordoma de Santa Teresita ha salido de ese jardín para perfumar con sus virtudes su hogar y la parroquia que se encuentra tan feliz con contar entre sus feligreses un hogar como el de los Sres. Dn. Antonio Salas y Dña. Luz de Salas, a quienes repetimos nuestra más sincera felicitación.

Corresponsal.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

DESPEDIDA

Composición recitada por su autor en el acto público de clausura del curso lectivo del Colegio Seminario

En la ausencia, de ti, mi casto nido,
¡palpitara por ti!

Mientras dure esta vida transitoria
recordaré tan plácido vivir;
llevaré eternamente en la memoria
mi juventud risueña y días de gloria
cuando moraba en ti.

Niñez florida, juventud dichosa,
que de mi ser te alejas sin sentir,
aún no apagues los tintes de la rosa
que recibiera aquí mi alma amorosa,
No te alejes de mí!

Oh, Doncella Purísima, oh María,
tú que fuiste el consuelo en mi sufrir,
quiero unir tu mirada con la mía,
consuela mi alma en la melancolía,
acuérdate de mí!

Cómo podré olvidarte, Asilo Pío,
si es tan grande la dicha que hay en ti;
si es tanto lo que guarda el pecho mío;
diste abrigo en mi orfandad al frío,
¡Oh! cuanto os debo, si,

Mi pecho que de amor es relicario
tendrá por siempre un rítmico latir;
cuando reposé en lecho funerario
mi alma te evocará, oh Seminario,
¡Se acordará de ti!

ARTURO AGUERO CH.

12 de diciembre de 1926

La Vía Láctea seguirá por otros rumbos

La idea de iluminar a giorno la capital ha cundido de un modo admirable, y la capital tiene ya aspecto de fiestas.

El lunes por la noche se estrenó la iluminación de la Avenida Fernández Güell desde el cometa hasta el Aguila de Oro con focos a dos metros y medio cada udo.

Hoy se inaugurará el alumbrado desde el Carmen hasta el Morazán para el cual hubo un pequeño auxilio de la Comisión de Fiestas.

La cuadra de la Esmeralda, la de la Botica Oriental y la de Calixto Madrigal, también se iluminarán.

Primera Comunión de hoy en el Sagrario

Un corto número de niños harán hoy su comunión primera en el Sagrario. Los ha preparado la Srta. Eva González, con mucha constancia y competencia.

A esos jovencitos les enviamos nuestra felicitación, lo mismo que a la Srta. González.

La misa de Comunión será a las 6½.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

Noviembre de 1926.

El nuevo Presidente de la Facultad de Ingeniería

El domingo pasado se eligió la nueva directiva del Colegio de Farmacéuticos que ha de funcionar en 1927.

El Sr. Horacio Acosta manifestó sus deseos de retirarse, y de allí que se llamó a ese alto puesto al Licdo. don Claudio Cortés, diputado del Congreso, quien casi salió electo por unanimidad.

El fiscal Sr. Cartín fué reemplazado por don Amando Padilla.

El Sr. Luis Aurelio Salazar fué reelecto secretario.

Curso de vacaciones para los maestros

Pasadas las fiestas se va a abrir una academia para los maestros primarios.

Será por cuenta del Estado y los que al final de dos meses salgan aprobados, se les anotará un año más de servicios en sus expedientes personales.

Los ejercicios serán teóricos y prácticos.

Con este motivo varios maestros permanecerán en esta capital los próximos meses de enero y febrero.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amella Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Por el puerto de Puntarenas ha ingresado una gran cantidad de gasolina y petróleo.

Ya han empezado a demoler el antiguo edificio de la Escuela Juan Rafael Mora, comprado por el Sr. Raventós.

De Atenas vino el Presbo. don Ricardo Lombardo.

Se encuentra en esta capital el Sr. Cura de San Juan de Tobosi, Presbo. don Leoncio Piedra.

Se está terminando la reconstrucción de la Estación del Ferrocarril en Orotina.

La Municipalidad de Limón trata de introducir importantes reformas en el edificio del mercado de ese puerto.

Para hoy es'á anunciada la serenata que con carácter político se le ofrecerá al Lic. don Cleto González V.

Ye se encuentran en esta capi-

NOTAS VARIAS

tal los deportistas ecuatorianos, quienes tendrán su primer encuentro con los heredianos.

A las 2 de la tarde del 25 se hará en el Hospicio de Huérfanos de esta capital la distribución de obsequios entre los asilados.

El presupuesto municipal para el año entrante es de ₡ 1.121.808.75.

En la Cruz (Frontera Norte) se ha empezado la reconstrucción de una iglesia.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

Oficina en el Pasaje Chacón

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Apartado 1219 - Teléfono 289

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA